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Se definieron las 
presidencias y 
vicepresidencias de 
las comisiones del 
Consejo, quedando 16 
consejeros como 
líderes. Los cores 
esperan concretar 
una sesión ordinaria 
la próxima semana. 

Por Francisca Pacheco Pérez 
cronicaadiarioesurel 

¡ste lunes 20 de enero se lle- 
Es acabo la segunda sesión 

extraordinaria del Consejo 
Regional del Biobío de 2025, que 
tuvo como principal finalidad de 
finiralos presidentes y vicepresi 
dentes de las 22 comisiones exis- 
tentes. En la instancia, también se 
modificó -con mayoría de votos 
el reglamento interno del orga 
nismo, que exigía representativi 
dad de todas las bancadas. 

Tras la votación, fueron 16 los 
consejeros que quedaron a cargo 
delas presidencias. El Partido Re 
publicano obtuvo una mayor pre 
sencia (10), junto con la Unión 
Demócrata Independiente (5) y 
Renovación Nacional (4), mien- 
tras que el Partido Radical, el Par- 
tido Demócrata y el Partido Co: 
munista obtuvieron un cupo ca- 
da uno. 

Losconsejeros proyectanquela 
próxima semana se concrete una 
sesiónordinaria, cuyasexpectati 
vas apuntan a que el gobernador 
Sergio Giacaman entregue un 
ani más detallado dela situa- 
ción financiera del Gore, asícomo 
de otras temáticas, para así deli 
near las próximas directrices. 

  

PRIMERAS DEFINICIONES 
LuisSantibáñez (Partido Repu 

blicano) lidera la Comisión de 
Presupuesto y Proyectos de Inver: 
sión.Conexperiencia previaenel 
cargo, comenta que “yo creo que 
lo preponderante vaa serseparar 
lo urgente de lo importante, yen 
ese diagnóstico aplicar en 2025 
mecanismos que nos permitan 
cumplir con las obligaciones fi 
nancieras, diagnosticar jurídica 
mente las demandas que presen 
ta el organismo (... y hacer una 
distinción en aquellas materias 
de primera necesidad para la co. 
munidad y las que pueden ser 
abordadas porel gobierno central 
y la empresa privada en alianzas 
estratégicas". 

Cristian Medina (UDI, quien 
preside la Comisión de Pesca y 
Borde Costero, destacó quesucar 
go“es un desafío muy importan- 
te, con eso se busca fortalecer el 
trabajo ya realizado por anterio. 
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La sesión se llevó a cabo el lunes 20 de enero, sin la presenci a del gobernador Sergio Giacaman 

El Partido Republicano obtuvo la mayor representatividad tras la votación 

Segunda sesión extraordinaria 
del Consejo Regional definió a 
presidentes de 22 comisiones 

  

Están definidas en siguientes áreas: Gobierno, Desarrollo Social, 
Presupuesto y Proyectos de Inversión, Desarrollo Territorial y Pla- 
nificación, Deportes, Gestión de Riesgos y Desastres, Seguridad 
Pública, Turismo y Patrimonio, Zona de Rezago, Educación, Ética 
y Fiscalización, Agrícola y Recursos Hídricos, Relaciones Intema- 
cionales, Pesca y Borde Costero, Fomento y Desarrollo Producti- 
vo, Transportes, Pueblos Originarios y Relaciones Interculturales, 
Equidad y Perspectiva de Género, Medio Ambiente, Salud, Cien- 
cia y Tecnología y Persona en Situación de Discapacidad. 

res consejeros que ya venían tra 
bajando con diferentes agrupa 
ciones de la región pero princi 
palmente el borde costero. Quie: 
nes somos de la Provincia de 
Arauco sabemos que uno de los 
grandes motores económicos 

también son las personas que se 
dedican ala pesca artesanal, reco 
lectores de orilla, y creemos que 
debemos abordar estos temascon 
responsabilidad, más allá de lo 
ideológico”. 

Juan Carlos Medina (Partido 

Alrededor de 50 participantes fueron parte de la iniciativa 

Capacitan a jóvenes de diversas 
iglesias en gestión de emergencias 
La instancia estuvo destinada a personas entre los 18 y 29 años, quienes recibieron 
conocimientos práctivos y teóricos de la temática. 

Una formación en gestión de 
emergencias reunió a aproxima 
damente sojóvenesentre 18 y 29 
años, pertenecientes a diversas 
iglesias y organizaciones basadas 
enla fe dela región. 

La capacitación ¿organizada 
porla Oficina Nacional de Asun 
tos Religiosos (ONAR), el Institu 
to Nacional de la Juventud (IN: 
JUV) y Senapred, tiene como ob 
jetivo preparar alas y los jóvenes 
como a sus líderes, comprometi 
dos con su comunidad para res: 
ponder de manera eficaz ante si 
tuaciones de emergencia, brin 
dándoles conocimientos prácti 
cos y teóricosen gestión de alber- 
gues, primeros auxilios y protec 
ción de la infancia. 

La instancia es liderada por ex 
pertos de las organizaciones hu 
manitarias y de emergencia 
ADRA, Cruz Roja, World Vision y 
Senapred. 

Las organizaciones están insta 
lando capacidades para la gestión 
dealbergues, incluyendo la organi: 
zacióny atención psicosocial enre- 
fugios de emergencia, técnicas bá: 

La instancia es liderada 

por expertos de las orga- 

nizaciones humanitarias y 

de emergencia ADRA, 

Cruz Roja, World Vision y 

Senapred. 

Elencuentro se realizó en el Colegio Metodista de Concepción. 

sicas y avanzadas en primeros au 
xilios y la creación de espaciosse 
guros para la protección infantil 

PREPARACIÓN 
Alejandro Sandoval, Director 

Regional de Senapred Biobío, des- 
tacó la importancia de la capaci- 
tación. “Estetipo de iniciativas re 
fuerza la preparación de las y los 
jóvenes, quienes juegan un rol 
clave en la respuesta ante emer- 
gencias Es fundamental que to 

los estemos preparados para ac 

   

tuar de manera eficaz cuando 
másse nos necesita. 

En tanto el delegado presiden- 
cialenlaregión del Biobío, Eduar- 
do Pacheco, sostuvo que “el traba 
jo delas juventudesserá invalua. 
ble para nuestra región, especial 
mente en situaciones de crisis" 

“Para nosotros esrelevante que 
las organizaciones basadas en la 
fe también tengan un rol huma 
nitario técnico al momento de 
responder a una emergencia, lo 
quefacilitalaarticulación y coor 

28 
integrantes constituyen el 

Consejo Regional, 
distribuidos en cinco 
circunscripciones. 

Radical) representa la Comisión 
de Salud y cuenta con experien 
cia profesional liderando grupos 
de trabajo. “Generé a unidad de 
quimioterapia del HospitaldeLos 
Ángeles,la Unidad de Oncología, 
porlo tanto creo que acá aplican 

  

dinación al momento de atender 
alos niños, niñas y adolescentes 
quesufren losefectos de un desas- 
tre”, dijo Vilma Vega,coordinado: 
ra nacional de los Programas de 
Prevención de Violencia Localen 
la niñez de World Vision Chile. 
Agregó que “en la medida que 

másactores de la sociedad civil se 
capaciten en lineamientos técni: 
cos de respuesta, estamos asegu: 
rando el bienestar de la niñez en 
todos sus contextos, especial 
mente en desastres”, 

do los conceptos debería no ser 
tancomplicado. Mesiento respal- 
dado por mi experiencia”, afirmó. 

Sobre la instancia, valoró que 
“hay un grupo mayoritario que 
tenía las posibilidades de elegir 
todaslas presidencias y vicepresi- 
dencias. Afortunadamente no se 
dio esa lógica, eso habla bien del 
equipo". 

Una visión distinta comparte 
Leonidas Peña (Partido Comunis- 
ta), quien lidera la Comisión de 
Persona en Situación de Discapa- 
cidad, pues cuestionóla gran can 
tidad de cupos asignados a parti 
dos de derecha. Además, sostuvo 
que “hay un preocupación porla 
actitud que está tomando el go 
bernador él nose presentóalase- 
sión, ha tomado decisiones sin 
consultarnos, y quiere unificar 

  

EL que el gobernador 

nos entregue un informe: 

detallado de aquellas materias 

que expuso. Con esa información 

podemos desarrollar una 

estrategia de recuperación 

financiera”. 

Luis Santibáñez presiente dela Comisión 
de Presto y Proyectos de Imersión 
lA 

6 £. mayoritario que 

tenía las posibilidades de elegir 

todas las presidencias y 

vicepresidencias. 

Afortunadamente no se dio 
esa lógica, eso habla bien del 
equipo”. 

¿uan Carlos Medina 
presidente de la Comisión de Salud 

unidades que creo que no tienen 
nada que verentreellas”, sostuvo, 
advirtiendo la eventual reduc- 
ción de presupuesto para entre- 
gar apoyos a personas en condi- 
ción de discapacidad. 

NUEVAS EXPECTATIVAS 
Si bien aún no se ha definido 

unafecha parala próximasesió 
losconsejeros esperan que estase 
concrete entre el próximo lunes 
yel miércoles. “Esperamosqueel 
nados entregue un in- 
forme detallado de aquellas ma- 
terias que expuso. Con esa infor. 
mación podemos desarrollar una 
estrategia de recuperación finan- 
ciera. Yo espero que todo esto ocu: 
rraamás tardarla próxima sema: 
na", precisó Luis Santibáñez. 

En esa misma línea, Cristian 
Medina agregó que “queremos es 
cuchar por parte del gobernador 
cuálesson las propuestas en rela 
ción aeste déficit presupuestario 
quese nos ha informado, de toda 
esta cartera de proyectos de inver- 
sión que ha sido comprometida”. 

  

a 
El gobernador Sergio Giacaman estuvo en el encuentro. 

  

Fondos fueron rebajados para este año 

Gobernadores se reúnen 
y plantean preocupación 
por el presupuesto 
Además, la Asociación de Gobernadores 
Regional eligió a su nueva directiva. 

ElgobernadordelBiobío,Ser 
gio Giacaman, fue parte del en- 
cuentro de la Asociación de Go- 
bernadores RegionalesdeChile 
(Agorechi),en el quelos líderes 
regionales pudieron debatir 
acerca del trabajo que realizará 
la organización durante los pró. 
ximos cuatro años. 

En cuanto a lo abordado du- 
rante el encuentro de dos días, 
la autoridad manifestó que se 
escogió la nueva directiva y se 
definieron lineamientos. 

“Conénfasisen temas presu- 
puestarios,serefuerza la comi- 
sión de Hacienda. En seguri- 
dad,se pone mucho foco en te- 
ma de inmigrantes ilegales y, 
además, habrá trabajo asocia: 
do en cuanto a probidad y 
transparencia”, detalló, 

En la oportunidad, también 

se destacó la importancia del 
trabajo coordinado de todos los 
estamentos para generar accio- 
nes que mejoren la calidad de 
vida de los habitantes del país. 

'Sumándose a esa idea, la mi- 
nistra del Interior, Carolina 
Tohá, aseguró que “no hay tema 
relevante hoy día, en acción del 
Gobierno central, que no re- 
quiera colaboración, coordina- 
ción y complementación con 
los Gobiernos Regionales”. 

Otro tema que se abordó fue 
el recorte presupuestario hacia 
los Gores. En ese sentido, el go- 
bernador de O'Higgins y presi- 
dente de la Agorechi, Pablo Sil- 
va, advirtió quesereunirán con 
el Gobierno y “manifestaremos 
nuestra preocupación y nuestra 
molestia de lo que significa es. 
ta baja presupuestaria”.
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